

DOMINGO 15 DE MAYO DE 2016

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

REVISAR POLÍTICAS PÚBLICAS EN PEÑAMILLER PIDE EL PRI

Por Anaid Mendoza

Luego de que un grupo de regidores ciudadanos del municipio de Peñamiller se manifestaran por la destitución de la alcaldesa Margarita Hernández, el dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, llamó al Ejecutivo Estatal a iniciar un proceso de revisión de las políticas públicas en aquella demarcación. El dirigente estatal urgió al gobernador para que gire instrucciones y vigile la situación de Peñamiller, toda vez que, dijo, se podría generar un clima de ingobernabilidad, lo que sería grave para el estado. (N, 4)

FESTEJA PRI A MAMÁ LUCHONAS

Mujeres y madres han enseñado a los jóvenes priistas a estar en pie de lucha, gracias a su ejemplo de salir adelante, aseguró el líder de la Red de Jóvenes por México, Paul Ospital, en la celebración que realizaron en las instalaciones del CDE. En el desayuno estuvieron presentes Braulio Guerra, Manuel Pozo, Antonio Macías, Ángel Rojas y Erick Osornio, entre otros. (DQ 11, N 1)

PRIISTAS FESTEJAN A LAS MAMÁS DEL SEGUNDO DISTRITO

La diputada local, María Alemán Muñoz Castillo, en compañía del diputado federal, Hugo Cabrera Ruiz y el Coordinador General de Comercialización Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (Aserca), Manuel Pozo Cabrera, realizaron el festejo correspondiente al Día de las Madres, con diferentes mamás del segundo distrito que se dieron cita para convivir y ser celebradas con motivo del pasado 10 de mayo. (AM 2, N 4)

PRD

INTERÉS POLÍTICO TRAS SOLICITUD DE DESTITUCIÓN EN PEÑAMILLER: PRD

Por Miguel Balderas

El presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, dijo que los señalamientos y peticiones para destituir a la presidenta municipal de Peñamiller son intereses políticos, ya que la petición que hacen los regidores y funcionarios interesados al gobernador, no es válida según la Constitución. (N, 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MAV APOYA A MAESTROS

Por Adrián Quino

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, reconoció que la educación es la única herramienta para salir adelante, y refrendó el compromiso para apoyar a los docentes en la entrega de equipos de cómputo a maestros desde preescolar, hasta el nivel licenciatura. (DQ, principal)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 15 DE MAYO DE 2016

PA: FRITO LORD WALMART

Por Fernando Venegas

Joaquín García se reporta a Plaza de Armas estable en su salud. A pesar de las tres contusiones y un esguince cervical leve de grado uno que le dejó la paliza de Lord Walmart, identificado ahora como Marco Ramírez, alias “El Cacas”, miembro de la PoEs y quien ahora está bajo investigación por parte de Asuntos Internos de la corporación estatal. (PA, principal)

EUQ: CARECE EL ESTADO DE TRABAJADORES ESPECIALIZADOS

Por Francisco Flores y Domingo Valdez

A pesar de ser la segunda entidad mayor generadora de empleos y la tercera con mejor salarios pagados, el estado de Querétaro requiere de mayor mano de obra especializada y capacitada para disminuir su alta tasa de desocupación. De acuerdo con la STPS, las entidades que mejor salarios se pagan son: la Ciudad de México, con 407.19 pesos; Nuevo León, con 349.46 pesos. La media nacional en este rubro se ubicó en 315.55 pesos y Querétaro, con un promedio de 347.79 pesos. (EUQ, principal)

AM: VAN 60 PROFESORES POR CARGOS DIRECTIVOS

Por Francisco Velázquez

Alrededor de 60 profesores participaron en una evaluación para obtener una promoción a un cargo de directivo, debido a que no pudieron presentar sus respectivos exámenes en fechas anteriores, informó Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación. (AM, principal)

N: DOS EJECUTADOS

Por Tania Talavera y Luis Montes de Oca

Una pareja fue ejecutada esta madrugada en Apaseo el Alto, Guanajuato, con ráfagas de arma de fuego (al menos 150 disparos) sobre el Camaro 20112, con matrícula ULX5544 para Querétaro. Los cuerpos de un hombre y una mujer, se conoció que presentaban además el tiro de gracia y tenían desecho el rostro. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

DESCONOCEN TEMA E EMPLAZAMIENTO A HUELGA

Por Domingo Valdez

La Junta de Conciliación no tiene conocimiento de los emplazamientos a huelga hechos por los burócratas, pues los mismos se hicieron ante el Tribunal de Conciliación, confusión que se dio por información imprecisa, además de que no se podría ser juez y parte en este conflicto laboral, informó la Secretaría del Trabajo del estado. El titular de la secretaría, José Luis Aguilera Rico, dijo que en el caso del Sindicato de la Norma del Estado como el STSPE, no lleva los casos, como se manejó la información. (EUQ, 4)

GIRA POR CASAS HOGAR

La diputada Leticia Mercado Herrera y Juan Pablo Rangel Contreras, director del SEDIF, realizaron la 1ra gira de trabajo de la Comisión de la Familia-DIF, con objeto de prevenir vulnerabilidad de los niños, niñas y adolescentes de Querétaro. (N, 5)

DOMINGO 15 DE MAYO DE 2016

CLAUSURAN CURSO DE ATENCIÓN PSICOLÓGICA POST-DESASTRES EN QUERÉTARO

Paul McKean, Coordinador del Programa para la Resiliencia Social ante Desastres, USNORTHCOM (Comando Norte) reconoció la organización en temas de atención psicológica a través de la Red de Psicólogos denominada Red IPSED (Intervención Psicosocial para Situaciones de Emergencia y Desastres), Creada por la Coordinación Estatal de Protección Civil y que ha sido activada para atender situaciones de riesgo y emergencias mayores en el estado. (N 5, EUQ 7, DQ 10, AM 8)

INICIAN DEMANDA PENAL CONTRA LORD WALMART

Por Rafael Vigil

Ayer sábado fue denunciado penalmente por delito de lesiones Marcos Ramírez Campos, hasta hoy todavía elemento activo de la PoEs y ahora conocido en las redes sociales como Lord Walmart, por aparecer en un video golpeando a un bombero de El Marqués, independiente del proceso que enfrentará al interior de la corporación policiaca, por incurrir en una falta al reglamento policial y buena conducta. (EUQ, 7)

CONTROVERSIA EN REDES POR CASO #LORDWALMART

Por Ramón Rodríguez

Luego de que a través de las redes sociales se hiciera viral el video donde se evidencia que el policía estatal Marcos Ramírez "#LordWalmart" agredió física y verbalmente al paramédico Joaquín García, usuarios de redes sociales reprueban este caso, porque muestra la intolerancia y violencia de ambas partes. El clip, que ya fue reproducido millones de veces y se convirtió en noticia nacional, registró mayor inconformidad a los usuarios de las redes porque se dio a conocer que el agresor pertenece a la PoEs. A pesar de que la SSC ya emitió su postura ante la reacción de su elemento que se encontraba franco al momento de los hechos, en Facebook han existido mensajes de amenazas directas hacia el oficial y su familia, situación que también ha comenzado a desencadenar una serie de críticas entre los mismos cibernautas. En el caso de la situación legal, se espera que sea el día de hoy cuando la parte afectada acuda ante la PGJ para interponer su denuncia correspondiente, a pesar de que en días pasados se dio a conocer que al interior de la SSC ya se están tomando cartas en el asunto. (DQ, 1)

PODER LEGISLATIVO

SISTEMA DE JUSTICIA PENAL ES PRIORIDAD: ERIC SALAS

Por Marco Estrada

Mientras el diputado Jesús Llamas Contreras, del tricolor, afirmó que continuará impulsando una reforma a la ley de trabajadores del estado, el legislador Eric Salas, del albi azul, puntualizó que ya se entregaron algunas observaciones al respecto, sin embargo explicó que no es urgente atender el tema, pues se debe dar prioridad al nuevo Sistema de Justicia Penal. Fue el pasado 10 de diciembre cuando se aprobó la reforma a la ley de trabajadores del estado, sin embargo, Llamas Contreras presentó en febrero la iniciativa para abrogarla y que se cree la ley de los trabajadores al servicio de los municipios y el estado, pues consideró que no se respetan todos los derechos de los trabajadores. (EUQ, 4)

MUNICIPIOS

PRESENTARÁN PROYECTO DE TELEFÉRICO A PANCHO

Por Laura Vilchis

El teleférico que se construiría en el municipio de El Marqués para 2017, podría alcanzar un trayecto de casi 1 kilómetro de distancia, adelantó el edil marquesino, Mario Calzada Mercado. (...) El pre proyecto que prepara el

DOMINGO 15 DE MAYO DE 2016

ayuntamiento de El Marqués para consolidar el teleférico podría ser presentado en próximos días al Ejecutivo estatal para determinar el recurso para la inversión, ya que Calzada Mercado habría referido en días anteriores que buscarán que no se erogue únicamente de las arcas municipales, por lo que se gestionarían recursos estatales y federales con las Secretarías de Turismo. (PA, 1)

MAESTROS DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO RECIBEN MÁS DE 5 MIL 400 LAPTOPS

El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, hizo entrega de 5 mil 474 equipos de cómputo a maestros de preescolar, primaria, secundaria y preparatoria, en cumplimiento a uno de los tres compromisos que hizo por la educación, y previo al festejo del Día del Maestro, en el marco del programa "Jalando Pareo con los Maestros". (...) El evento contó con la presencia Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, en representación del gobernador; así como de Enrique de Echavarry, titular de la USEBEQ, y funcionarios municipales junto a diputados locales de Querétaro. (N 1, PA 3, AM 6)

TURISMO DEFENDERÁ A CADEREYTA

Cadereyta de Montes se encuentra en riesgo de perder su nombramiento como Pueblo Mágico y tiene como máximo a octubre para subsanar sus irregularidades, advirtió Hugo Burgos García, Secretario de Turismo. Resaltó que el alcalde León Enrique Bolaños indicó haber recibido un escrito en el que se le informa de observaciones que deben subsanarse si es que quiere mantenerse el nombramiento ante la Secretaría de Turismo Federal. (DQ 1, PA 3, AM 2)

INFORMACIÓN GENERAL

RECONOCE DDHQ CREACIÓN DE UNIDAD ESPECIALIZADA EN LA BÚSQUEDA DE PERSONAS

Por Adrián Quino

Aplaudió la DDHQ la creación de la Unidad Especializada en la Búsqueda de Personas, pues con esto se da cumplimiento a lo dispuesto en la ley, reconoció el titular de la Defensoría, Miguel Nava Alvarado. En entrevista, aseveró que ha recibido la invitación por parte del Procurador Alejandro Echeverría, para conocer la forma de operar del organismo de la PGJ; y comentó que se trata de una acción sin precedentes en el estado. (DQ, 9)

AÚN SIN RASTRO DE LAS MENORES DESAPARECIDAS

Por Martha Romero

Hoy se cumplen 14 días de la desaparición de María del Rosario Vega Sánchez y Mónica Ximena Uribe, adolescentes de 14 años que fueron vistas por última vez el 2 de mayo en San Juan del Río. Familiares han recorrido todo el municipio y demarcaciones aledañas en busca de alguna pista para dar con las menores. De acuerdo con los familiares de las adolescentes, la PGJ no ha activado la Alerta Amber, según autoridades, el caso no tiene las características para activarla. (EUQ, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

El 19, día clave para la UAQ. Dice el clásico que no hay fecha que no se cumpla ni plazo que no se venza. Después de posponer su asistencia a la Universidad Autónoma de Querétaro, que inicialmente estaba programada para el pasado 28 de abril, será el próximo 19 de mayo cuando el gobernador FDS asista a la sesión extraordinaria del Consejo Universitario de la UAQ. Nos dicen que previo al trascendental encuentro del jueves, el pasado viernes el

DOMINGO 15 DE MAYO DE 2016

mandatario tuvo una reunión privada con el rector Gilberto Herrera Ruiz y con parte de los consejeros, donde se trataron asuntos tales como los altos niveles de rechazo y el tema del presupuesto, que fueron los que principalmente dieron origen a las discrepancias entre el Ejecutivo y la Universidad, sobre todo porque durante su campaña Pancho ofreció aumentar el presupuesto en 10%, así como aportar recursos a la infraestructura para hacer crecer la matrícula de alumnos. Algo, que dicen sus adversarios, no cumplió. Se pone guapo Marcos Aguilar Vega. Nos comentan que el alcalde de la capital Marcos Aguilar Vega parece Santa Claus azul, en alusión a los colores de su partido (el PAN), debido que el lunes pasado se puso guapo durante una comida con maestros jubilados ya que les obsequió pantallas de televisión y ayer sábado se volvió a ver esplendido al regalar equipos de cómputo a docentes de nivel básico. Hasta parece que anda en campaña, nos dicen. Así como es de dadivoso con los recursos públicos con integrantes del magisterio, señalan sus críticos, debería de ayudar a los trabajadores de la basura que se quedarán sin trabajo, luego de que el ayuntamiento aprobó concesionar este servicio a la empresa regiomontana Red Recolector. Focos rojos por robo a trenes. El robo a los vagones del tren, sobre todo en SJR y Santa María Magdalena, en la periferia capitalina, se ha vuelto un asunto de preocupación entre las autoridades. Ayer, policías de los tres niveles frustraron nuevamente un robo, sin que una vez más hubiera detenidos. Sucede que al ver llegar a los elementos policiacos los presuntos responsables huyen y se pierden entre el caserío. Se trata de un delito, nos dicen los propios pobladores, en el cual se encuentran coludidos maquinistas, policías y gente de la zona. (EUQ, 2)

LA PLAZA DE LAS ALMAS PERDIDAS

Por Guillermo González Hudson

Esto que le voy a platicar, a simple vista, podría parecerle más anecdótico que de interés general. Sin embargo, en una lectura más detenida se dará cuenta de su relevancia. Le cuento. Si usted ha caminado entre semana y en la primera mitad del día por la Plaza de Armas del Centro Histórico queretano, y es un tanto observador, se habrá dado cuenta de que diariamente hay muchos panistas sentados o deambulando. Bien, se trata de personas que operaron durante el proceso electoral a favor del PAN y sus candidatos que, a seis meses y medio del inicio de las nuevas administraciones panistas, siguen esperanzados con que les cumplan la promesa de un espacio en la administración pública queretana. Todos ellos van en busca de una cita con el gobernador Francisco Domínguez, con la esperanza de “coincidir casualmente” con él para presentar sus casos y ver si habrá chamba. Porque, incluso, muchos han agotado su paciencia y la de aquellos que —hoy secretarios del gabinete estatal, alcaldes o diputados— en su momento les pidieron apoyo con la promesa de una “chamba” y no han podido cumplir. Cuentan que más del 80% de los compromisos de colocación de gente y operadores políticos no han podido cumplirse (tanto en el gobierno estatal, como en alcaldías y la Legislatura), y que el argumento principal que se esgrime es la austeridad presupuestal. Dice el refranero popular que “el mal de unos es el bien de otros”, y aplicado a este caso el problema para quienes hace un año pidieron apoyo a cambio de promesas es que la gente se empieza a cansar, lo que es altamente capitalizable para quienes buscan una oportunidad en la contienda que viene... “Los buenos viven eternamente; su recompensa está en las manos del Señor; el Altísimo cuida de ellos”. Espejos... Reflexión dominical: el pasto siempre es más verde del otro lado de la cerca... Juan Gerardo Vázquez Herrera, hijo del apreciado constructor Juan Vázquez y ex delegado de la SCT, es la carta oculta del secretario de Sagarpa, José Eduardo Calzada Roviroso, para la candidatura del PRI a la presidencia municipal capitalina en 2018. Trae como su operador al ex subsecretario de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobierno estatal, Eric Gudiño Torres, cercano al ex gobernador interino y ex titular de esa dependencia, Jorge López Portillo Tostado... Para documentar nuestro optimismo: durante el primer trimestre del año, los recursos entregados por la SHCP al estado crecieron 4.7%, con respecto al mismo periodo del año pasado. Aunque las aportaciones federales cayeron 9.2%, al pasar de 2 mil 408.8 millones de pesos entre enero y marzo de 2015 a 2 mil 246.4 millones de pesos este año, las

DOMINGO 15 DE MAYO DE 2016

participaciones federales crecieron en 12.2%, de 2 mil 652.9 millones de pesos a 3 mil 57 millones de pesos en 2016. En total, el estado recibió hace un año 5 mil 061.7 millones de pesos y este año 5 mil 303.4 millones... El jueves, Ernesto Zepeda Sterling rindió protesta al frente del Consejo Directivo 2016 de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios de Querétaro... La cámara de Web Cams de México, ubicada en el Pueblo Mágico de San Joaquín —presidido por la priísta Anayely Álvarez Soto—, que permitiría a los internautas disfrutar paisajes del lugar a través de fotografías, videos o streaming, está de muestra porque no funciona... El Instituto Electoral del Estado de Querétaro, que preside Gerardo Romero Altamirano, le perdonó en 2014 a los partidos que se gastaran más de 8 millones de pesos sin entregar comprobación del destino de esa pequeña fortuna... Bienvenida austeridad: a los queretanos nos cuesta 1 millón 56 mil pesos al año dar gasolina para que llenen los tanques de los autos particulares de 22 funcionarios del municipio de Querétaro... “Soñé que un pan de cebada venía rodando hasta nuestro campamento y que chocaba contra una tienda y la hacía caer”. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	INQRO
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	EXPRESS: EXPRESS METROPOLITANO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
R: REFORMA		CI: CÓDICE INFORMATIVO
LJ: LA JORNADA		SB: SEMANARIO BITÁCORA
E: EXCÉLSIOR		ADN: ADN INFORMATIVO
		REQRONEXIÓN